

arbres greffés. S'il leur survient quelque accident, les rejetons des racines continuent à produire le même fruit.

Le meilleur terrain pour les pruniers, dans le Nord, consiste en un bon sol sablonneux : le bois et les bourgeons s'aoutent mieux qu'en sol argileux.

Le binage du sol au printemps et un généreux paillage à la fin de juin, sont avantageux aux arbres en rapport. L'irrigation, lorsqu'elle est praticable en juillet, a un effet merveilleux sur le feuillage et la grosseur du fruit. Dans notre région, des champs étendus, sans clôtures ou haies à intervalles de plus d'un tiers d'arpent, ne conviennent pas plus à la culture du prunier qu'à celle du trèfle. De longs rangs de pruniers dirigés dans le sens Nord-Sud, avec des haies à au moins 1-4 d'arpent, ou des clôtures en planches en hiver (à défaut de haies), gardent la neige sur le sol et brisent la force du vent. Ce sont les vergers de pruniers ainsi protégés qui sont prospères. Une distance de dix par dix pieds suffit pour la Damas, la Mirabelle, la Jaune hâtive ; mais les Lombard, Bradshaw, Quackenboss demandent plus d'espace. Dans les meilleurs vergers on voit souvent les pruniers.